



CREDO

AÑO XV

(Órgano Oficial de la Iglesia Episcopal,
Diócesis de Puerto Rico)

JULIO 1968



Ilmo. y Revdmo. Arthur Michael Ramsey, Arzobispo de Cantórbery y Anfitrión de la Conferencia de Lambeth.

Abadía de Westminster, la cual será el escenario del Servicio de Apertura de la Conferencia de Lambeth, Julio 28, 1968

LAMBETH 68

¿Qué es Lambeth 68?

¿Qué lugar ocupa en la vida de la Comunión Anglicana?

¿Esta Conferencia es esperada en un tiempo de incertidumbre y de confusión internacional?

¿Tomará decisiones que tendrán significado para los cristianos y no cristianos del mundo?

¿Cuál es su mecanismo y quiénes asistirán?

¿Será otra Conferencia de Lambeth más?

Estas y otras preguntas son contestadas por el Ilmo. y Revdmo. Arthur Michael Ramsey, Arzobispo de Cantórbery y el Revdmo. Ralph Dean, Obispo de Cariboo, Canadá, Oficial ejecutivo de la Comunión Anglicana, quien actuará como secretario episcopal en Lambeth.

Leer Artículo: DECIMA CONFERENCIA DE LAMBETH. SERA LA ULTIMA?

Editorial

"UNA ENCUESTA QUE PUEDE SER MUY VALIOSA"

Los días 27-29 de mayo pasado se llevó a cabo una Conferencia del Clero en el Colegio San Justo. Esta fue auspiciada por el Departamento de Educación Cristiana de la Diócesis Episcopal de Puerto Rico, siendo director el R. P. Jorge Rivera. El propósito fue re-estudiar las posibilidades o nuevos enfoques de la educación cristiana en nuestro tiempo. Creemos que la Conferencia llenó su cometido. Pero hubo algo en el transcurso de la Conferencia que, a nuestro criterio, contribuyó más en poder llenar los propósitos de la Conferencia. Esta fue una encuesta que se llevó a cabo por los sacerdotes asistentes en diferentes sectores del Area Metropolitana, previamente escogidos. Por supuesto, los entrevistadores dejaron los cuclitos clericales en sus maletas.

Entre las preguntas que se hacía a los entrevistados, escogidos al paso, estaban las siguientes: ¿Cree usted que la Iglesia debe participar en las cosas del mundo? ¿Cree usted que la Iglesia está cumpliendo su misión en el mundo? ¿Cuál es, según su criterio, el deber de la Iglesia? Naturalmente, al hablar de la Iglesia se hacía en el sentido ecuménico.

Los resultados de la encuesta fueron sorprendentes, tanto para los entrevistadores como para los directores de la Conferencia. A las preguntas antes mencionada, la gran mayoría opinó que la Iglesia está cumpliendo su misión, que debe participar en las cosas del mundo y que el deber de la Iglesia es Instruir, Orientar, Enseñar, Guiar.

Decimos que debe haber sido una sorpresa las respuestas ya que la noche anterior de la encuesta se había sentido el énfasis de que "la Iglesia estaba fuera de este mundo". Sin embargo la encuesta reveló, al menos los que fueron entrevistados, opinaban lo contrario, a la luz de sus respuestas.

Y he aquí lo que podemos aprovechar como valiosa esta encuesta. Repetimos una vez más lo que tantas veces se ha dicho: La Iglesia somos nosotros, cléricos y laicos. Esto es, que toda crítica a la Iglesia se nos torna así en autocrítica, porque la Iglesia es, en una medida, caja de resonancia, lo que nosotros somos. No significa esto que la Iglesia como institución no puede ser juzgada, comparada, evaluada. ¡No! La Iglesia vive permanentemente bajo juicio: el juicio de las categorías divinas. Y tiene como único juez final de todas las cosas, a Jesucristo, su esposo y Señor. La Iglesia no puede gozar de perfección absoluta, aunque ella pertenezca a Dios. Es el precio que paga Dios por hacernos partícipes de sus misterios y gloria, por llamarnos a nosotros pecadores en una estrecha colaboración en la realización de sus propósitos.

La crítica que la Iglesia necesita es la de carácter constructivo, que le sirva de aliento y estímulo, que contribuya a su salud. Pero debe ser hecha en la conciencia de que la Iglesia somos nosotros. Toda crítica debemos comenzarla en nuestro propio corazón. La Iglesia será como nosotros seamos. Si decimos que la Iglesia está fuera de lugar no será que somos nosotros los que estamos fuera? ¿Qué estamos haciendo en el orden personal para que la Iglesia no esté fuera de lugar? ¿Estamos apoyando con todo espíritu y entusiasmo el programa diocesano? La apatía, irresponsabilidad, negligencia y desprecio absoluto de los valores que han sustentado la Fe Católica de la Iglesia, es en fin lo que pone fuera de lugar a la Iglesia. Sus arrugas y sus manchas, son nuestras arrugas y manchas. Aprovechemos pues, todos, una encuesta que puede ser muy valiosa. F. M.

CORRECCION

En el Editorial del número pasado (junio) debe leerse que el Concilio Mundial de Iglesias se reunirá en Uppsala, Suecia y no Suiza. Gracias.



Organo Oficial de la Iglesia Episcopal
Diócesis de Puerto Rico

Publicación Mensual - Santurce, Puerto Rico

Año XV . JULIO 1968 . Número 162

Director: Ilmo. y Rvdmo. Francisco Reus Froylán

Editor: Rev. Padre Francisco Miranda

TARIFAS DE SUSCRIPCION:

Un Año (Puerto Rico) \$1.00

Un Año (Fuera de Puerto Rico) \$1.50

Ejemplar suelto (Puerto Rico) \$0.10

Ejemplar suelto (Fuera de P.R.) \$0.15

Tesorero y Administrador: Sr. Gonzalo Lugo

Colaboraciones y correspondencia al Editor:

Calle Manuel Guerra 876

Urb. El Comandante; Río Piedras

Puerto Rico 00924, Tel. 769-1963

Suscripciones y todos los pagos al Tesorero:

Apartado 9002, Santurce Sta.

San Juan, Puerto Rico, 00908

Impreso en los Talleres EDITORIAL ADELANTE

Urb. El Comandante, Río Piedras, P. R.

¿QUE ES LA MISION INDUSTRIAL?

La Iglesia Episcopal en Puerto Rico, ha comenzado un proyecto de estudio e investigación para determinar si es factible establecer una Misión Industrial en la Zona Metropolitana de San Juan.

Como es natural, todo lo que sale de lo que hemos conocido como las estructuras tradicionales del trabajo de la Iglesia, nos despierta a veces ciertas sospechas, escepticismo o el deseo de saber "de qué se trata". Con el fin de saber ¿qué es la Misión Industrial?, como un proyecto nuevo en nuestra Diócesis, traemos a CREDO una entrevista que el Editor hiciera al Rev. Richard W. Gillet, director del Proyecto Misión Industrial.



P. Padre, una pregunta que todos nos hacemos es ¿Qué es la Misión Industrial?

R. La Misión Industrial se puede definir como un nuevo tipo de ministerio, dedicado al "servicio público", es decir, un ministerio cívico.

P. ¿Cuál es la idea básica de este proyecto?

R. La idea básica es proveer a hombres y mujeres de negocio y en el comercio, el gobierno y la industria; una oportunidad para escudriñar más profundamente sus vidas públicas, en las dimensiones éticas y humanas, especialmente con referencia al bienestar de la comunidad metropolitana en su totalidad.

P. ¿Cuándo empezó este Proyecto de la Misión Industrial?

R. El Proyecto empezó en octubre pasado, bajo el Programa Piloto de nuestra Diócesis.

P. Tengo entendido Padre que el concepto de Misión Industrial no es nuevo, aunque aquí en Puerto Rico lo es, no lo es en algunas parte de los Estados Unidos e Inglaterra.

R. Sí, es cierto. El Concepto de la Misión Industrial no es algo nuevo pues empezó después de la Segunda Guerra Mundial con los "sacerdotes-obreros" de la Iglesia Católica Romana en París, Francia. Luego la idea pasó a nuestra Comunión Anglicana en Inglaterra, donde la adoptó para aquel país el entonces Rev. E. R. Wickham de Sheffield, ahora Obispo de Middleton. El Obispo Wickham puede considerarse como el gran pionero de la Misión Industrial, incluyendo su filosofía.

P. ¿Qué se puede decir acerca de los resultados de la Misión Industrial donde ésta ha sido establecida?

R. Podemos decir que el concepto de la Misión Industrial creció tanto en Inglaterra que como resultado se estableció la primera Misión Industrial en los Estados Unidos en 1956 en la ciudad de Detroit, Michigan. Desde entonces el número de Misiones Industriales ha crecido tanto en distintas partes del mundo, como un esfuerzo unido de distintas iglesias, que se puede decir que tal concepto es uno de carácter mundial y ecuménico.

P. ¿Cómo va a ser la práctica de la Misión Industrial en San Juan?

R. Aunque estamos ya rebasando la fase de investigación y estudio sobre la factibilidad de tener una Misión Industrial aquí, se ha estado usando el método de grupos de discusión; también ofreciendo seminarios semanales y visitando algunas fábricas claves. Todo esto lo hemos estado haciendo con el fin de diseñar programas especiales --algunos ya están en proyecto-- el propósito es el de abrir el aspecto humano del trabajo a vista de aquellos que están envueltos en el mundo del trabajo diario. A través de todos estos meses, desde que comenzó la fase de investigación y estudio, he conocido, a través de entrevistas privadas en su sitio de trabajo, personas envueltas en los distintos sectores de la comunidad metropolitana.

P. ¿Cuál ha sido la reacción general en estas entrevistas?

R. Yo les pregunto algo como lo siguiente: "Dígame, cuál es su trabajo? ¿Cuáles son los problemas que más le preocupan? ¿Cuáles son sus problemás más difíciles en el nivel de las relaciones humanas? ¿Cómo ve usted el futuro cercano de San Juan? Cuando ellos ven que no les estoy hablando para pedirles dinero, ni para ninguna otra cosa de intereses meramente eclesiásticos con fines propios; sino que les estoy hablando con el puro interés de saber más de su vida en el trabajo, la reacción hasta la fecha ha sido unánimemente positiva y entusiástica.

Y llegamos al fin de las preguntas que habíamos preparado para nuestro entrevistado, entrevista que ha sido muy provechosa para el interlocutor ya que le ha librado de algunos "prejuicios". Creo que algunos de nuestros lectores le ha pasado lo mismo.

"Una cosa más--añade nuestro entrevistado--no quiero despedirme sin antes dejar constancia que la Misión Industrial es "propiedad" de todas las iglesias y sus feligreses. Es otro aspecto de la evangelización del mundo en el cual todos estamos envueltos. Espero compartir con los sacerdotes y ministros y con los feligreses de las iglesias en Puerto Rico lo que encuentro en mi ministerio y quedo listo en cualquier momento a recibir el consejo y la ayuda de todos".

Décima Conferencia de Lambeth ¿Será la Última?



La histórica Conferencia de Lambeth tendrá su Décima Sesión este verano en Inglaterra, Julio 26 - Agosto 25. El Arzobispo de Cantórbery, Ilmo. y Revmo. Arthur Michael Ramsey, Primado de toda Inglaterra, será la cabeza espiritual representando a toda la Comunión Anglicana. Las Sesiones de la Conferencia se tendrán en la Church House la cual está cerca de la Abadía de Westminster donde se celebrará el Servicio de Apertura.

La Conferencia de Lambeth es lo que pudiéramos calificar como el Concilio de la Comunión Anglicana, a la cual asisten todos sus Obispos, invitados por el Arzobispo de Cantórbery. En las pasadas Conferencias sólo han sido invitados los Obispos Diocesanos, pero en ésta la invitación ha sido extendida a los Obispos sufragáneos y asistentes así como a los coadjutores.

La primera Conferencia de Lambeth se celebró en el año 1867, desde entonces se ha estado celebrando cada diez años, excepto en el período de 1930 a 1948 cuando la segunda guerra mundial lo impidió.

Durante un reciente viaje a Inglaterra, el Rev. Robert Libby, Director de la División de Radio y Televisión del Consejo Ejecutivo, entrevistó al Revdmo. Ralph Dean, Obispo de Cariboo, Canadá, Oficial Ejecutivo de la Comunión Anglicana y quien actuará como secretario episcopal de la Conferencia. A continuación algunas de las impresiones del Obispo Dean acerca de lo que él considera será la Conferencia de Lambeth de 1968.

"Si estamos consciente acerca de nuestra empresa ecuménica--dijo el Obispo Dean--diez años que han transcurrido desde la pasada Conferencia, es tiempo suficiente para saber hacia donde vamos y qué podemos esperar de esta Conferencia. Yo mismo, pertenezco a la escuela de pensamiento que cree que puede muy bien ser ésta la última Conferencia de Lambeth. Personalmente lo creo. Pienso en el día de la reunión confesional, ya sea Anglicana, Romana, Metodista o cualquiera otra, esto será un hecho".

"Digo esto sobre las bases de mi propia experiencia, la cual he adquirido en las diecisiete veces que le he dado la vuelta al mundo en los últimos tres años. He visto, como algo triste, la pequeña presencia cristiana en diferentes partes del mundo, debido a la fragmentación de la Iglesia. Todo esto nos señala que es tonto para nosotros continuar las barreras denominacionales".



En contra este antecedente de inciertas esperanzas que las largas sesiones de Lambeth 68 discutirá durante casi un mes. Puede ser esta la última Conferencia de Lambeth, puede que sea también la más significativa.

El mayor grupo de Obispos que asistirán a la Conferencia será de la Iglesia Episcopal de los Estados Unidos, la cual tiene ciento cincuenta Obispos en servicio activo. El Ilmo. y Revdmo. John E. Hines, Obispo presidente asistirá a la Conferencia. También nuestro Obispo Diocesano, Revdmo. Francisco Reus Froylán.

La Comunión Anglicana comprende 19 Iglesias nacionales o regionales a través del mundo, de la cual la Iglesia Episcopal es miembro.

El Tema de la Conferencia será: "La Renovación de la Iglesia en Fe, Ministerio y Unidad".

El Arzobispo de Cantórbery, ha manifestado que tiene grandes esperanzas por la Conferencia, la cual incluirá en esta ocasión, muchos Obispos de las "Iglesias jóvenes", quienes son parte del liderazgo nativo que ha surgido en las nuevas naciones de Africa y Asia. "La fe cristiana está siendo retada en todas partes--dijo él-- El cuerpo de ministros es también importante, así los Obispos considerarán no solamente el trabajo de ordenar ministros, sino también el trabajo de los laicos, tanto hombres como mujeres, para encontrar para aquellos el lugar apropiado en

la Iglesia para el Servicio de Dios y de la raza humana". "La Conferencia no solamente estará mirando internamente y el asunto de la unidad cristiana por otra parte, ambas deben verse juntas y como algo urgente".

"Es mi esperanza que cuando la Conferencia hable de Fé, lo haga ardentemente; cuando hable del Ministerio, lo haga valientemente y cuando hable de Unidad, sea imaginativa".

Por primera vez asistirán a la Conferencia algunos que no son Obispos. Estos serán 25 personas escogidas, expertos en varios aspectos de la agenda, los cuales serán los consultantes. Dos de ellos vienen de los Estados Unidos. Estos son el Dr. Peter Day, Oficial Ecuménico de la Iglesia Episcopal y el Rev. John Macquerrie, profesor del Seminario Unido de Teología, también episcopal.

Asistirán también 60 observadores representando a la Iglesia Católica Romana, a las Iglesias Ortodoxas y de otras instituciones y organizaciones incluyendo a la Iglesia de Mar Thoma, la Iglesia del Sur de la India, la Iglesia Episcopal Reformada Española, Presbiteriana, Bautistas, Luteranos, Ejército de Salvación, Pentecostales y del Concilio Mundial de Iglesias.

La Conferencia, descrita por el Obispo Dean, como una "consulta de hermandad" más bien que "otro Vaticano II"; ha sido dividida en tres Sesiones: La primera, "Renovación de la Iglesia en Fé", será presidida por el Revdm. Howard Clark, Obispo de Rupert's Land y Primado de la Iglesia Anglicana de Canadá. La segunda Sesión: "Renovación de la Iglesia en Ministerio", será conducida por el Ilmo. y Revdm. Hon. Donald Coggan, Arzobispo de York y Primado de Inglaterra; y la tercera Sesión: "Renovación de la Iglesia en Unidad", tendrá al Revdm. Jacob de Mel, Obispo de Calcuta y Metropolitano de India, como presidente.

Un volumen preparatorio de ensayos sobre los tópicos a tratar han sido preparados para el uso de la Conferencia y proveerán las bases para las discusiones.

La Conferencia de Lambeth ha sido también ocasión para el esplendor eclesiástico, tres coloridos eventos contribuirán para esto: Un Servicio Vespertino cantado en la Catedral de Cantórbéry precederá la apertura de la Conferencia. La Conferencia se abrirá con la Eucaristía cantada a las 10 A. M. de julio 28, en la Abadía de Westminster, y el servicio de misión lo será también con la Eucaristía cantada, esta será en la Catedral de San Pablo, Londres, en agosto 19.

Las sesiones plenarias estarán abiertas a la prensa, estas serán en julio 27 y agosto 25. Sin embargo las otras sesiones estarán cerradas al público para permitir a los Obispos a hacer su trabajo.

El reporte final de la Conferencia será hecho público en una Conferencia de prensa en agosto 26, concluyendo así el trabajo de la Conferencia.

A la primera Conferencia de Lambeth, en 1867, asistieron solamente 76 Obispos Anglicanos. El crecimiento vigoroso de la Comunión Anglicana está reflejada en el crecimiento cada vez mayor en asistencia en las sucesivas Conferencias: 1878, 100 Obispos; 1888, 145 Obispos; 1897, 194 Obispos; 1908, 242 Obispos; 1930, 307 Obispos; 1948, 326 Obispos; y 1958, 310 Obispos. Como señalamos anteriormente, se espera que en esta Conferencia de 1968 asistan cerca de 500 Obispos.

¿CUANTOS ANGLICANOS HAY?

¿Cuántos anglicanos hay en el mundo?

De acuerdo con las estadísticas compiladas por la Conferencia de Lambeth; la cifra asciende a 47.198.230 anglicanos bautizados.

Los números nos muestran que existen 40.498 sacerdotes para atender a este cuerpo eclesiástico.

El mayor número de fieles anglicanos se encuentra en Inglaterra, con 27.600.000, siguiéndole Australia con 4.149.000. Estados Unidos de Norteamérica figura con 3.416.100 y Canadá con 2.409.100.

Wales, Africa del Sur, Uganda y las Indias Occidentales tienen como un millón de anglicanos. El menor, numéricamente hablando, es también la más joven, la Iglesia Episcopal del Brasil, con 38.000 miembros. A base de porcentaje, la congregación menor en nuestra Comunión Anglicana, es la Santa Iglesia Católica del Japón, con 48.000 feligreses en una población de 93.5 millones.

La Comunión Anglicana sostiene 59.672 templos, desde los más pequeños en zonas rurales, hasta las catedrales metropolitanas. Sostiene también 106 Colegios de Teología; 9.905 escuelas y 184 hospitales.

Para llevar a cabo su ministerio; además de los 48.498 clérigos, tiene 48.198 laicos y maestros y 533 Obispos. Cuenta con 163 Obispos retirados del servicio activo con jurisdicción.

Lo que todas estas cifras significan y como serán utilizadas para el curso futuro de la labor Anglicana, será indudablemente uno de los asuntos de mayor atención de los Obispos que se reunirán en la Conferencia de Lambeth en este año de 1968.



A TRAVES DE LA DIOCESIS



Padre Womble Bendice Nueva Unidad del Hospital Episcopal San Lucas

Ponce, Puerto Rico. - El sábado 1ero. de junio y ante una gran concurrencia el Padre Carey C. Womble impartió la bendición a la Unidad Dr. Gowe del Hospital Episcopal San Lucas, de Ponce. La Unidad fue remodelada y ampliada a un costo de \$60,000. El acto fue seguido de una reunión social a la que asistieron empleados del hospital y personalidades de la comunidad. El Ilmo. y Rdmto. F. Reus Froylán felicitó a la Junta de Directores, Facultad Médica y la Administración del Hospital por las mejoras realizadas.

Durante la ausencia de nuestro Obispo Diocesano, el cual estará ausente cerca de tres meses, un mes de vacaciones y mes y medio en asuntos oficiales en Tennessee y Nueva York y en la Conferencia de Lambeth, Inglaterra, un Gabinete del Obispo tramitará los asuntos de la diócesis. Este gabinete está compuesto por los presidentes de los cuerpos diocesanos oficiales y el personal diocesano: Sr. Jaime Maldonado, Presidente Comité Asesor; Rvdo. Jorge Rivera, Presidente Comité Ejecutivo; Muy Rvdo. Antonio Ramos, Presidente Comité de Planificación; Sr. Gonzalo Lugo, Administrador de la Diócesis; Sr. Roberto Morales, Oficial de Planificación. El Dean Ramos presidirá en las reuniones del Gabinete.

INTRODUCCION

COMO HA IDO FORMANDOSE NUESTRO HIMNARIO EN ESPAÑOL

por el Padre Lorenzo Alvarez

Estudiar himnos es conocer la historia de los pueblos, principalmente en sus aspectos cultural y religioso. Todos los pueblos, sin excepción, han dado culto a alguna divinidad, porque el hombre por naturaleza, es religioso, pues sólo él, en cuanto a su cuerpo y alma proviene de Dios. Sólo en la creación del hombre dijo Dios: "Hagamos". Sólo en el hombre Dios inspiró en su rostro aliento de vida, así fue el hombre en alma viviente. Y por eso sólo el hombre es imagen y semejanza de Dios. Y en esa alma substancia espiritual e inmortal que informa el cuerpo humano, existe la facultad de conocer, entender, descubrir, etc., etc.

Por eso sólo el hombre puede estudiar la creación de Dios. Sólo él puede descubrir las maravillas sin fin que Dios ha hecho en el cielo y en la tierra, o sea, en todo el universo: el sol, la luna y las estrellas, el murmullo de las aguas, en el mar; en los ríos, fuentes y cascadas, el trino de las aves, el color y perfume de las flores, la forestal de los bosques....etc. Todo eso son poemas y música en loor a Dios su hacedor.... ¡Y el hombre ha descubierto todas esas maravillas!

¿Quién fué y cómo describió la música? Se dice que fue Jubal, hijo de Lamec y Ada. En el capítulo IV, versículo del Génesis se habla de él como "el padre de cuantos tocan la cítara y la flauta". Dice la leyenda que teniendo Jubal en sus manos un enorme carapacho o caparazón de tortuga, otros dicen que fue una gigantesca concha, se le ocurrió poner en la parte cóncava de esos objetos unas cuerdas bien tensas, y que al pulsarlas, se produjo un sonido agradable. Sigue diciendo la leyenda que sus hermanos al oír tal sonido se maravillaron, y puestos sus rostros sobre la tierra adoraron tan dulce sonido. Ellos se imaginaron que sólo Dios, morando en el hueco del carapacho; podía producir tan agradable sonido. Así se cree que nació la música.

Y la poesía ¿cómo se descubrió? Que yo sepa no tiene leyenda alguna. Posiblemente porque la música y la poesía son gemelas. Alguien ha dicho que la música es poesía en sonido y la poesía es música en palabras. De modo que donde está la una se halla la otra. Y quien sabe si también Jubal fue quien hizo el primer himno, pues siendo un himno música y palabras entretregidas, es muy posible que al dar gracias a Dios por su descubrimiento con palabras de él, acompañadas de música, resultara el primer himno....

(Continuará)



Mayo 1 al 4: Mayo florido comenzó con un número de reuniones que me mantuvieron en la silla presidencial por largas horas: en Ponce con la Junta de la Escuela de Enfermería y del Hospital San Lucas. En San Juan con todos los directores de los proyectos especiales diocesanos. Tuvimos la visita del Padre Toni Morley, supervisor de los Programas Pilotos del Concilio Ejecutivo quien vino a evaluar nuestro trabajo. También tuvimos la primera reunión del Comité Asesor.

Mayo 5 al 11: El domingo 11 y con motivo del día de San Justo, tomé parte en la celebración predicándole a todos los estudiantes y padres además de la facultad del Colegio. Se nos ofreció un magnífico almuerzo y un programa presentado por los estudiantes. Hay muchas razones para estar orgullosos de esta institución. Después de presidir dos reuniones, el Comité Ejecutivo de la Junta de Síndicos del Seminario y la Junta Editora de CREDO salió el miércoles 8 para Chicago para asistir a la Conferencia Nacional de M.R.L. en mi carácter de presidente de esta Comisión. La conferencia fué un tremendo éxito. Asistieron un total de 180 personas y 75 diócesis estuvieron representadas. Cerré la conferencia con la celebración de la Eucaristía usando la Liturgia Experimental.

Mayo 12 al 18: El domingo 12 giré mi visita pastoral a la Iglesia de San Pedro y San Pablo, en Bayamón. Concelebré con el clero parroquial, Reus-García y Sassman, y prediqué. Siendo día de las Madres la feligresía ofreció un programa muy ameno con comestibles y refrigerios, finalizando el acto con una reunión con el Comité del Obispo. Luego toda la tribu Reus se dió cita en un restorán de Hato Rey para festejar a las cuatro abuelas y numerosas madres y madres potenciales de esta copiosa familia. Durante la semana el Comité Asesor se reunió de nuevo y entre otras cosas, eligió al Sr. Jaime Maldonado como su presidente. El lunes 13 Doreen y un servidor entretuvimos en nuestro hogar a los misioneros salientes a la vez que le dimos la bienvenida a los entrantes por lo menos a la parte norte de la isla. El martes 14 presidí la reunión de la Junta de Síndicos del Seminario y al día siguiente fué mi privilegio entregar los diplomas a la clase graduanda de 1968. El jueves 16 comenzó la reunión sinodal de la Novena Provincia en Santa Cruz, Islas Vírgenes. Después de un impresionante oficio de apertura y de una recepción en el palacio del Gobernador, los 60 delegados se reunieron por tres días para discutir y planear nuestra misión en esta área del Caribe y de la América Latina. El

Rev. Leonardo Céspedes de Méjico fue electo presidente de la Cámara de Diputados y un servidor seguirá como presidente de la Provincia.

Mayo 19 al 25: Tomé parte, en Santa Cruz, en la celebración de la fiesta titular de la escuela diocesana Saint Dunstan y regresé a Santurce por la tarde. Esa noche cenamos con la familia del canónigo Cutler como invitados de éstos. El lunes 20 presidí la reunión regular del Cabildo Catedralicio y al día siguiente me reuní con el Comité Ejecutivo Diocesano. El Padre Jorge Rivera salió electo presidente de este cuerpo. Por la noche tuve el discurso de la noche en una reunión especial del Exchange Club en honor a la clase graduanda de la Escuela Catedralicia. El miércoles 22 entregué los Diplomas a la clase graduanda del Colegio San Justo, la más grande en su historia, y por la noche cenamos en el hogar del Padre Bursets. El 23, Día de la Ascensión, me reuní con los capellanes examinadores para examinar al Sr. Ramón González y por la noche celebré y confirmé en San Esteban. El sábado 25 por la mañana hice la invocación en la apertura del Banco Mercantil de la Parada 22.

Mayo 26 al 31: Con Doreen y mi hija menor asistimos a la graduación de hija Pamela en la Universidad Interamericana en San Germán. Del 27 al 29 asistí a la Conferencia del Clero en San Justo. Esta Conferencia, organizada totalmente por el Departamento de Educación Cristiana, marcó un gigantesco paso en esa dirección y fue una experiencia de aprendizaje muy saludable. El jueves 30 celebré la Misa Nupcial en la ocasión de la boda del Seminarista Pedro Ballesté, en la Catedral. El viernes 31 por la noche ambas feligresías catedralicias ofrecieron una recepción en mi honor en un Club Social Capitalino. Fue un acto muy simpático y lleno de afecto cristiano y tanto Doreen como un servidor agradecemos mucho este generoso gesto de la Catedral. Y con esta nota de alegría terminó el mes de mayo.

Calendario de Intercesiones para ser usado en la Diócesis de Puerto Rico

- Agosto 4: Iglesia de la Transfiguración, Bo. Rubias-Yauco.
- Agosto 11: Iglesia de Santa Ana, Bo. Tabonuco, Sabana Grande.
- Agosto 18: Iglesia de San Bartolomé, Bo. Bartolo, Lares.
- Agosto 25: Colegio San Justo, Bo. Just, Trujillo Alto.
- Sept. 1: Por los trabajadores Laicos en la Diócesis y la Oficina Diocesana.
- Sept. 8: Iglesia Santa Cruz, Castañer.
- Sept. 15: Iglesia de la Altagracia, Bo. Mirasol, Lares.
- Sept. 22: Iglesia San Mateo, Bo. Quebrada Ceiba, Pañuelas.
- Sept. 29: Iglesia Cristo Rey, Caguas.

LA IGLESIA A TRAVES DEL MUNDO

ECUMENICAMENTE HABLANDO



El Patriarca Máximos V. Hakin, de Antioquía, pronunció un sermón de despedida a los graduados en una Misa celebrada en la Universidad de Notre Dame, en Junio.



Un proyecto de casas a bajo costo, con un valor total de \$2.700.000, se llevará a cabo en Houston, Texas. El proyecto estará respaldado por la Diócesis Episcopal de Texas y la Diócesis Católica Romana de Galveston, Houston. El proyecto contará con facilidades para 230 familias y será financiando a través del Federal Housing Administration y administrado por una junta con representantes de ambas Diócesis.



La Dra. Cynthia Wedel, secretaria general asociada del Concilio Nacional de Iglesias y miembro de la Iglesia Episcopal, vino a ser la primera mujer en predicar desde el púlpito de la Iglesia Riverside, Nueva York. La Dra. Wedel predicó el día de las madres. Ella es madre de dos hijos y esposa del Canon Theodore Wedel. Guardián Emérito del Colegio de Predicadores, Washington, D.C.



Un Comité Coordinado de Clérigos luteranos de color, ha sido formado en Chicago para desarrollar un programa para combatir el racismo en la Iglesia Luterana.



El hijo del Rdm. Luis Pereira, Obispo de la Iglesia Lusitana, Portugal, con la cual la Iglesia Episcopal está en plena comunión, se casó a fines de abril pasado con una joven católica romana en una Iglesia Lusitana y de acuerdo con el rito Lusitano. El propio Obispo Pereira celebró la ceremonia nupcial, y su hijo no fue requerido a guardar promesas ni tampoco el bautismo o la obligación religiosa de algunos de los futuros niños del matrimonio. Las autoridades de la Diócesis Católica Romana lograron de la Congregación para Doctrina de la Fe, una "dispensatio a forma canónica celebrationis matrimonii". El sacerdote local de la Iglesia Católica Romana sirvió como testigo. El matrimonio fue debidamente inscrito en el registro como canónico.



La Comisión Anglicana de Intercomuni6n, encabezada por el Rdm. Oliver Tompkins, Obispo de Bristol, ha recomendado una intercomuni6n recíproca en ocasiones especiales; pero solamente entre los miembros de la Iglesia de Inglaterra y aquellas denominaciones con las cuales están mutuamente comprometidas en buscar la uni6n.

Esto podría incluir, hasta el presente, la intercomuni6n entre Anglicanos y Metodistas y entre Anglicanos y Presbiterianos en Inglaterra y Escocia.



Esto podría incluir, hasta el presente, la intercomuni6n entre Anglicanos y Metodistas y entre Anglicanos y Presbiterianos en Inglaterra y Escocia.



El Dr. Vladimir Kadlec, Ministro de Educaci6n, dijo recientemente que la libertad de instrucci6n religiosa será restaurada en Checoslovaquia, pero que la separaci6n entre la Iglesia y el estado será cuidadosamente mantenida en el campo de la educaci6n.

Mientras tanto, en Praga, el Obispo Cat6lico Romano, Karel Skoupy de Brno, quien ha sido restaurado en sus funciones episcopales, tomó un juramento de alianza con la Rep6blica Socialista de Checoslovaquia en el Ministerio de Cultura e Informaci6n.



El Arzobispo de Cant6rbery, el Ilmo. y Rdm. Arthur Michael Ramsey se dirigi6 recientemente a la Asamblea General de la Iglesia de Escocia (Presbiteriana). Hablando acerca del estado presente del movimiento hacia la unidad cristiana, el Dr. Ramsey dijo: "Hay aún una cantidad de problemas que resolver, problemas que fastidian nuestro sentido com6n. Sin embargo todos estamos conscientes cuando nos reunimos que somos hermanos en Cristo y nos gozamos de que hemos sido librado de prejuicios y que ya nos sentamos a conversar unos con otros como amigos y hermanos en Cristo".

